## 決算・201子算を賛成多数で可決 科医療を

患者窓口負担軽減を決議明細書義務化撤回を決議

会結成総会への参加、

政府と一部の企業が思い

案内

「保険でよい歯科医療を

「口から見える格差と貧困」

参加申し込みは協会事務局まで

うか。ただマスコミの調 国民は幻惑されたのだろ

歯界

革」、オバマの 「チェンジ」と

いう言葉に両

(尚絅学院大学総合人間科学部教授)

大阪連絡会」結成総会

講師·岩倉政城氏

5月29日(土) 午後3時

難波御堂筋ホール8階

屓の歌手や服のデザイン 子に乗せられただけで贔 国民の個人情報すべてを の共通データ化の狙い、 きなかった社会保障と税

会請願署名と院長署名へ

の協力を訴えた。

明細義務化の狙い

回、算定日記載撤回の重判、明細書発行義務化撤

記念講演

望んでいなかったのか。 を変える程度の変化しか

我慢強い日本人が「日

るシステム」と厳しく批 のままに利用しようとす 大きくするため、5・22

一の声をさらに

て、「自公政権でさえで への算定日記載につい

近畿総決起集会と5・29

保険でよい歯科医療連絡

③後期高齢者医療制度即

協会は第46回通常評議員会を15日、M&Dホールで開き、2 患者負担軽減!後期高齢者医療の即時廃止を求め



=15日、M&Dホール

3割を切り、2割台前半

院選を目前に控えた日本

に落ち込んだ。これが参

大阪府歯科保険医協会発行人 志岐 敬大阪市浪速区幸町1-2-33電影(06)6568-7731(代表)

http://osk-net.org/ 定価·年間10,000円 月1,000円 1977年5月23日第三種郵便物認可

参2 院1 選0 医療·社会保障

行方 1

一宮厚美 神戸大学教授

度の廃止先送りなど、民主党の医療政策が揺れ 診療報酬の実質ゼロ改定や後期高齢者医療制

当初、約7割の支持率を は、危険水域といわれる 得たが、この5月段階で 鳩山政権は、その発足 4回にわたり選挙争点を明らかにしてもらう。 の後退を許さず、実現させる好機となる。医療 ている。7月の参院選では、社会保障充実公約 社会保障について、二宮厚美神戸大学教授に 前夜との違いは、政権党 の政治状況の最大の特徴 であるが、昨年の衆院選 に対する支持率の低下が

昇に結びついていない点 野党に対する支持率の上 にある。鳩山政権に対す ける第2の特徴である。 対する支持率は一向に上 る支持率が低下しても、 昇していない。これが、参 現在の最大野党自民党に 院選前夜の政治状況にお 一言でいえば、来たる れている理由はここに求 繰り広げられることにな 者をどこに引き寄せる 党離れ」を起こした有権 いて相次いで新党が生ま るだろう。現代日本にお か、という受け皿合戦が

れ」が時代の趨勢となっ になる。「二大政党離 で、争われるということ が共に落ち込んだなか 二大政党に対する支持率 参院選は、民主・自民の た選挙戦では、「二大政

ら松下政経塾グループの められる。 の「新党改革」、中田宏 あがれ日本」、舛添要一 党、与謝野馨等の「たち なの党」、鳩山邦夫の離 渡辺喜美率いる「みん

ないからである。選挙戦

へと、わずか一年足らず 参院選での「政界再編」 の主題は、 ら、今夏の 権交代」か 選での一政 昨夏の衆院 保体制の維 これら3点 分権的解体-

政権交代から政界再編

新党乱立も基調は新自由主義

はすべて「二大政党離

の間に、

急変したわけで

「日本創新党」、これら

衆院選時のような政権交

なろうとしているのか。

編が参院選の通奏低音に では、いまなぜ政界再

る。新党の

交代の成果

党が目ざすのは、昨年の

政党にほかならない。 ぐり寄せるための受け皿 れ」の有権者を自陣にた

が起これば、昨年の政権 点を媒介にした政界再編 狙いはここに は水の泡とな (つづく) 紙面へのご意見や感想、投稿記 事などを新聞部までお寄せくださ い。紙面に掲載させていただいた 場合は、図書カード3千円分を進

呈いたします。 (郵送やファクスで、協会新聞部 までお寄せください)

## 第46回評議員会

長、平川光彦副議長が会議を進行し、評議員39人、役員25人が る」の二つの決議を採択した。新宅雅文議長、松倉晴明副議 数で可決し、「明細書発行義務化撤回を」、「保険でより良い歯 009年度決算報告案、2010年度予算案をそれぞれ賛成多

年度決算報告案を三井泰 オンライン訴訟や「医療 止管理部長が提案、レセ て幅広く運動してきたこ 第一号議案・2009

算案は辻本勝副理事長が 号議案・2010年度予 算案の特徴とした。第二 どぉ~ナル」の放送、保 提案、組織拡大のための の発足準備など、活発な 険でよい歯科医療連絡会 運動をしてきたことが決

員の経営を守ることを絶 会あいさつで、協会は会

伊津進弘理事長は、開

ればならない、そのため にも社会保障の充実が景

対的な優先課題としなけ

を国民と一緒に高める必 気を回復させるとの世論

> 険のきく範囲を広げ、良 た、患者の願いである保 要があると述べた。ま

質な歯科医療を提供する

など、国や自治体に向け がら、国会行動や府交渉 などが特徴だと報告し で可決した。 との発言があったが、原 み立てるべきではないか 積立金は計画的に毎年積 た。評議員から会館建設 案どおり同積立金を計上 しない予算案を賛成多数

の発行義務化やレセプト

小澤氏は、診療明細書

要性を訴えた。

## 医療改善を参院選へ

②保険で良い歯科の実現 度活動の成果を報告し を勝ち取った2009年 ンライン請求義務化撤回 抑制路線の転換やレセオ 副理事長が、社会保障費 た。参議院選挙に向け て、①患者窓口負担軽減 議案の採決後、小澤力

いと述べた。2009年

会として発信していきた

医療体系の改善提案を協 ために、診療報酬や歯科

点数説明会など多様な会 度は、生涯研修講座、新

員サービスに取り組みな

療報酬改定対策費の計上

歯科臨床・ 学術学会部 明日からの実践に意欲



ら歯科の専門的知識まで は、基礎的接遇マナーか

純子氏(目白大学短期大 aleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderaleaderalead 接遇マナーでは、油谷 れ、専門的な知識を深め 士編、歯科助手編に分か

離れ」と「多党乱立状 参院選の後に「二大政党 ある。というのは、もし ば、政界再編が避けられ 代ではなく、政界再編で が生まれるとすれ

それは、新党の主要な政 も存在するものである。 由主義による福祉国家の 税による財政再建③新自 ①日米同盟を軸にした安 る。新党のスタンスは、 策をみれば明らかにな 在の民主党政権の内部に 基調にしたものである。 したがって、もしこの3 ば、実は、現 持②消費税増 - の3点を

> だけである。まだ社会を する朝令暮改は現場迷惑 表層の変化で財界へ迎合 揺るがす狂気を育む新富 ビジョンも理想もなく

科長)が「患者接遇の実 学部生活科学科教授·学 際とコミュニケーショ や、おじぎの角度など、 マに適切な声の出し方 ン、クレーム対応」をテー 後、実習に取り組んだ。 編では、各症例のブラッ シング指導・コミュニケ 具類、治療の流れをスラ 務め、口腔内の知識や器 ーションなどを解説した イドで解説。歯科衛生士 (港区開業)が講師を 助手編では富本昌之

ど金持ちも多かった。体

層が主だが、坂本竜馬な うに困っていた下級武士 然本当の変化を望まな

権力社会のトップは当

い。暴れまくったのは食

は食うのに精一杯で政治

には知らん顔だった。

気で思ったのは幕末だっ

本を変えなければ」と本

た。それでも多くの庶民

は16日、新人スタッフ総

歯科臨床·学術学会部

新人スタッフ講座に94人

士、歯科助手あわせて94 八が参加した。参加者

台講座を開き、歯科衛生

用具の大切さや活用など ら実践したい」「清掃補助 った」などの声が寄せら 初めて知ることも多くあ 参加者からは、「明日か

> 額な佩刀を所持した。 が今の高級外車よりも高 制側テロリスト達の多く

権力外の富が真の変革

実演を交え指導した。

部だから、医療人以外は 完全崩壊の危機にある。 という狂気を生んだ。 だがそれは日本劣化の 今、日本の医療制度が

深刻に考えていない。

裕層も霧の中にある。